

<教育目標> 「ふるさとを愛し 明るい未来を切り拓く 子どもの育成」 「かしこく ゆたかに たくましく」



遠矚の丘

由利本荘市立子吉小学校

学校だより

第 19 号

令和6年10月18日

## 令和6年度 後期スタート！

後期始業式では、「今年度を『終わりよし』にするために、最後だけ体裁を整えるのではなく、途中の過程、努力を大切にしましょう」とお話をしました。後期も、子吉こフェスティバル、校外学習、卒業式等の大きな学校行事がありますが、普段の学校生活での学習や生活こそ大切に努力を続けることで、子どもたちが「かしこく ゆたかに たくましく」成長して、「終わりよし」→「子吉」になるように育み、励ましていきたいと思ひます。

保護者、地域の皆様、後期も引き続き、本校の学校活動に対するご理解とご協力をお願い致します。

今日から後期が始まります。後期の始まりが今日だとすると、後期の終わりは来年3月の卒業式と修了式です。卒業証書や修了証をもらうときに、みなさんがどんな姿になっているのかが大切です。

「終わりよければすべてよし」という諺を聞いたことがありますか？これは「途中がうまくいかなくても、最後がよければ問題ない」という意味ですね。例えば、全校漢字テストの前日だけ練習をして、テストの直前まで漢字ドリルを見て覚え、漢字テストで100点を取れたからいいということになります。

でも、テストの結果がよかったからと言って、本当に、漢字が書ける力が付いたと言えるでしょうか。もちろん、よい点数の方がいいに決まっていますが、運よくよい点数が取れただけかもしれませんよね。

実は、「終わりよければすべてよし」という言葉には、もう一つ本当の意味があるのです。それは「よい結果を得られたかったら、準備をしっかりして一生懸命頑張らなければならない」という意味です。さっきの例で言うと、何度も練習したり覚え方を工夫したりすると、覚えた漢字をいつでも書ける力が付いて、いつでもよい点数が取れるようになるということです。簡単に言うと、よい結果のためには途中が大事だということです。それこそが、本当の意味での「終わりよければすべてよし」だと思います。

まずは、自分が卒業するときの姿、次の学年に進級するときの姿をイメージしてください。次に、毎日やる気スイッチを入れ、小さなめあて、目標へのチャレンジ、努力を積み重ねてください。

来年3月の卒業式、修了式を「終わりよし」とするために、残りの半年、今日からみんなで毎日頑張っていきましょう。

【後期始業式校長の話から（一部抜粋）】

## 「後期児童委員会」任命式

10月17日(木)に、後期児童委員会の任命式を行いました。各委員会の仕事の内容や後期の抱負などが、各委員長から力強く発表されました。その後、各委員長・各学級委員へ任命証を手渡しました。代表して、計画委員長の三浦〇さんから「責任感をもって、協力して仕事に取り組みたい」と、誓いの言葉が述べられました。各委員会とも全校のために頑張ってもらいたいと思ひます。

任命式にあたって、「子吉小学校全校児童が『みんなで協力して頑張れるように』、それぞれの責任を自覚し、リーダーとして引っ張ってもらいたい。また、150年間積み重ねた子吉小学校のよき伝統を、卒業を迎える6年生は次のリーダーとなる5年生にしっかり引き継ぐとともに、子吉小学校最後のリーダーとなる5年生は、それをしっかり受け取って、さらによいものとなるように頑張ってもらいたい。」と話しました。

さらに、『「明るく元気なあいさつと返事」』のお手本を下級生に示し、「学校や、子吉地域全体に元気パワーを与えてほしい」とお願いしました。



## 5年生 「稲刈り」体験活動

10月18日（金）に、5年生が学校田の稲刈りを行いました。5月に田植えした苗が、子吉の豊かな水と肥沃な土と太陽の光によって大きく成長し、黄金色の稲穂を実らせました。晴天に恵まれ、絶好のコンディションの中で、けがなく稲刈り体験をすることができました。

子どもたちは、CSコーディネーターの工藤隆夫さんやJAの職員の皆様のご指導のもと、稲を一掴みずつ丁寧に鎌で刈り取りました。鎌を使うのは初めての子が多く、初めのうちは恐る恐る稲を刈っていましたが、だんだんコツを掴み上手に稲の束を刈り取ることができるようになりました。さらに、刈り取った束をコンバインまで運び、その場で脱穀するところまで見せていただきました。

機械化され効率的になった現代農業ですが、このような昔ながらの農作業は、本来の米づくりの難儀さと、子吉地区のよさを実感できる貴重な体験になったのではないかと思います。

本荘子吉環境保全活動組織、子吉土地改良区の方々には「田植え」や「ふるさと環境教室」に引き続き、本当にお世話になりました。また、お手伝いに来てくださった保護者の皆様にも感謝申し上げます。ありがとうございました。



### 功績の紹介

よくがんばりました！

#### 9/29 令和6年度本荘由利スポーツ少年団競技別交流会（サッカー）

U-12 第2位 本荘南FC（6年 佐々木 ○○）

#### 10/6 第41回秋田県空手道少年錬成大会

小学6年生男子個人形 第3位 小番 ○○

#### 10/6 第80回しょうじゅう！杯 秋田大会（柔道）

伏龍部門 小学4年生男子の部 第3位 齊藤 ○○

#### 10/7 第53回本荘由利未来の科学ゆめ絵画展

優良賞	2年 大八木 ○○	「せきどめマスク」
	2年 工藤 ○○	「雨がつくと光るくつ」
	2年 斉藤 ○○	「夏、かいてき 手ぶくろ」
奨励賞	2年 金子 ○○	「スポーツで電気を！」
	2年 後藤 ○○	「リセットボタン」
	2年 嵯峨 ○○	「ペットボトルロケット」
	2年 眞坂 ○○	「見える！聞こえる！さいがいそうち」
	2年 三浦 ○	「かみなりじゅうでんパラソル」
	2年 山本 ○○	「雨を味方に世界をすくえ！」

### メディアコントロールへのご協力を

<https://forms.office.com/r/NxpdFedehG>

6月にも実施しました「メディアコントロール」を実施致します。期間は、10/21（月）～10/23（水）までの3日間です。結果については、右のURLかQRコードを読み取って、10/24（金）の朝に専用フォームにご入力ください。

詳細は、10/17（木）に配付・配信したお便りをご覧ください。

